

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El endemoniado ciego y mudo

Consideraciones acerca de Méjico

Ceguera y mudez causaba el demonio en aquel poseso que, según San Mateo, presentaron a Jesús para que le librara de su terrible enemigo. Ceguera y mudez involuntaria...

Hay otra ceguera y otra mudez involuntaria, producida también por el demonio, y es la que hoy estamos presenciando en gran parte del mundo llamado culto y civilizado, y en ese sector de la Prensa que a sí mismo, consciente, sin duda, de su verdadero puesto, se denomina «izquierda».

En la posesión pacífica del demonio, que al producir esta ceguera y esta mudez, hace que los posesos se sientan conaturalizados con la enfermedad y no pugnan por salir de ella, sino más bien se esfuerzan en hacer creer a los demás que aquella su ceguera es visión clara y serena y aquella mudez el colmo de la habilidad informativa.

¿Se habrá presenciado jamás caso parecido al que todos estamos presenciando en el asunto de la persecución religiosa en Méjico?

Al principio, cuando se vejaba, desterraba, mataba a mansalva, «no había persecución».

¡Cuánto tiempo, al decir de las izquierdas, estuvimos «sin persecución» mientras llegaban las noticias de los más horribles asesinatos y crueldades sin ejemplo!

Después fué y sigue siendo la tal publicidad de aquellos horrores, que no fué posible la negación de la persecución religiosa, aún respecto de los lectores más acostumbrados a las mentiras de sus guías ciegos. Sobre todo, desde que el Papa alzó la voz era demasiado insolente negar el hecho ante el asentimiento de más de doscientos millones de católicos.

Entonces se intensificó la enfermedad del mutismo. Un mutismo calculado, pérfido, absurdo. Los que recogen los rumores esparcidos entre la hez del pueblo para inventar novelas fantásticas de crímenes con que alimentar la maldad y lebril ansia de saber noticias absurdas, no sabían y siguen no sabiendo nada de Méjico. ¡Ciegos voluntarios no veían, y mudos voluntarios no hablaban, por obra, claro está, del demonio del liberalismo, que así interpreta la libertad de la Prensa!

Pero aún hemos avanzado más: hemos llegado a ser tan cultos, que la barbarie es cultura y la cultura barbarie!

Ya no es la ceguera negativa y el mutismo también negativo; es una ceguera que ve y es un mutismo que habla; ve lo que no hay y habla invirtiendo los términos.

Si se cierra centenares de escuelas y se deja sin maestros a miles y miles de niños, es porque se busca el progreso, la cultura.

Si se burla del sufragio de millones de católicos, que desean libertad para la profesión de su culto, único legítimo y verdadero, y en tanto se da libertad a protestantes y masones, es porque se persigue el reaccionarismo y se busca la verdadera libertad.

Si pasando por encima de toda legalidad, sin forma de juicio, no solamente se aprisiona sino se mata, no ya varones maduros, sino niños débiles y señoritas delicadas e indefensas, con torturas dignas de los bárbaros (causa ansia el estamparlo), todavía hay traficantes infames de la pluma que hallan defensa para esta barbarie sistematizada.

Y ni siquiera patriotas saben ser para acreditar mejor su satánica ceguera!

Los incultos y bárbaros fueron aquellos religiosos y aquellos curas que levantaron escudos y aquellos españoles que construyeron magníficos templos y soberbias catedrales, orgullo aún actualmente de Méjico, mientras que los actuales inconoclastas, que no han dejado rastro alguno de cultura, son los amantes del progreso y civilización. Los que sembraron Méjico de escuelas donde se enseñaban los conocimientos humanos, y sobre todo la verdadera religión que engrandece al hombre, haciéndole conocer sus destinos, fueron reaccionarios y retrógrados, que es preciso desterrar y extinguir; los que privan al niño de todo medio de elevación y cultura y tratan de embrutecerle con los horrores de un comunismo bestial son los que llevan en la mano la antorcha de la civilización...

Y se da el caso que mientras un extranjero, para desahogar sus bills y su envidia contra España escribe un libro, cuajado de infamias y de calumnias, hundiendo en el fango nuestras glorias y ensalzando a las nubes la obra de Obregón y de Calles, no falta un «español» que traduce el libro y lo edita con todo lujo; y aberración extraña, que es la mejor refutación de cuanto escribe o traduce, acusando a la civilización española de inculta, siembra casi todas las páginas de hermosos grabados, en los que resplandecen las obras magníficas, ¿de quién? ¿De Calles y sus amigos o semejantes? No; ¡precisamente de los antiguos españoles y de los católicos mejicanos! Ceguera y peor que ceguera, que ve las cosas al revés; mutismo y peor que mutismo que llama a las tinieblas luz y a la luz tinieblas. ¡obra maestra de Satanás!

Florentino Ogara, S. J.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han salido para Molinos de Guadarrama donde pasarán la temporada veraniega el director de esta sucursal del Banco de España don José Gómez y su distinguida familia.

—Ha marchado a Barcelona destinado a aquella residencia el Rvdo. P. Manuel Pérez, misionero del Inmaculado Corazón de María.

—Ha regresado a Alcázar de San Juan, el ingeniero de la compañía de ferrocarriles don José Madroña Palmer.

NOTAS VARIAS

El próximo domingo se celebrará una matiné en el Real Club de Regatas.

## Los festejos de verano

Ayer tarde y bajo la presidencia del Alcalde señor Torres se reunió el pleno de la comisión de festejos.

Se aprobaron todos los festejos acordados y con respecto a la Velada Marítima se acordó de ampliar hasta el día 2 de Julio el plazo de presentación de bocetos para la Velada Marítima que ha de celebrarse el día 12 de agosto.

## Sindicato Minero

Ha quedado abierto el pago de las primas correspondientes a la producción de blenda en enero y a la de plomo en febrero, que se harán efectivas en las Oficinas de este Sindicato, todos los días laborables, a partir de hoy, de 4 a 6 de la tarde.

## Jubileo del Corazón de Jesús

Entre las gracias especiales concedidas a los fieles por la generosidad de los romanos Pontífices descuelian los jubileos a modo del de la Porciúncula.

Uno de éstos es el llamado del Sagrado Corazón de Jesús que todos los fieles, cumpliendo por su parte con los requisitos señalados, pueden ganar en aquellas iglesias en que hayan tenido lugar por la mañana y por la tarde en nueve días consecutivos los ejercicios señalados, aunque no hubieren asistido ningún día a los mismos.

De nuestra ciudad se vienen practicando, que sepamos, estos actos desde el día siguiente a la festividad del Sacratísimo Corazón de Jesús en la Iglesia de los Padres o sea en la Catedral Antigua llamada vulgarmente «Santa María la Vieja». Por esto aquellos fieles, que desde las primeras horas de la tarde de mañana sábado, hasta las últimas de la noche del domingo, confesados y comulgados visitaren centritos la predicha iglesia rezando a intención del Papa, podrán ganar el Jubileo cuantas veces repitan la visita en igual forma.

Los fieles todos de Cartagena deben aprovechar gracia tan singular en favor de ellos mismos o de las almas del purgatorio por las cuales pueden también ganar el jubileo.

## DE FUTBOL

El próximo domingo a las seis de la tarde se verificará en nuestro Stadium el partido organizado por la Federación, para el desempate de los equipos Imperial F. C. y Athletic F. C., ambos de Murcia.

En este importante match quedará dilucidado quien será el que obtiene el título de campeón, primera categoría, del grupo B.

Los socios del «Cartagena» sólo pagaran media entrada, a pesar de lo ordenado en el reglamento cuando son partidos organizados por la Federación.

Como la lucha promete ser interesante, es seguro que el campo se verá concurridísimo.

C.

## Enfermedad que no hay que olvidar

Vosotros habréis oído hablar de casos lastimosos de tuberculosis entre vuestros amigos y parientes, pues bien, hay un número elevadísimo de casos de estos que han sido ocasionados por descuido de los órganos respiratorios en la Bronquitis, Catarros, Gripe, etc.

No olvidéis nunca que un solo franco de SEDOTOS, jarabe al eucalipto de sabor agradable, será inmejorable defensa contra ese terrible mal.

Precio 4 pesetas. Venta en todas las farmacias.

## Información

### de Marina

Esta mañana entró en el dique seco de carenas de este Arsenal el buque de salvamento «Kurguro», para limpiar fondos.

—Dada cuenta de infancia elevada por el Capitán de Corbeta, en situación de supernumerario, don José de Romero y Despujil, en suplica de que se le conceda la vuelta al servicio activo, se accede a la petición y se dispone que el interesado entre en número, por existir vacante que cubrir en su empleo, pasando asignado a la Comandancia de Marina de Tarragona.

—Se dispone se entienda que el destino que desempeña en el submarino C-1 el Teniente de Navío don Félix Ozámiz y Rodríguez es el segundo Comandante del mismo, correspondiente a su empleo, y asignado a la Comisión Inspectora del Arsenal de Cartagena.

—Se dispone que el teniente de Navío don Manuel Calderón y López Bago desembarque del torpedero «Número 13» y pase destinado de Comandante del cañonero «Mac Mahón», en relevo del Oficial de igual empleo don Luis Junquera y Ruiz Gómez, a quien se le concede licencia.

—Se dispone que el Teniente de Navío don Eduardo Montero y de Azárraga desembarque de la escuadra y pase destinado de Comandante del torpedero «Número 13».

—Se dispone que el alférez de Navío don Angel Gonzales López embarque en el submarino C-2, quedando asignado a la Comisión Inspectora del Arsenal de Cartagena.

—Se dispone que el Alférez de Navío don Antonio Gilián y Carlos Roca desembarque del crucero «Extremadura» y embarque en el vapor «Dédalo», Estación transportable de Aeronáutica Naval.

—Se dispone que los segundos Torpedistas electricistas don Andrés Garrote Rico y don Enrique Velando Suárez, promovidos a dicho empleo por Real orden de 6 del corriente mes, queden asignados al Departamento de Ferrol.

—Se aumenta en un segundo Torpedista-electricista y cinco marineros electricistas la dotación del polígono de tiro naval «Janer».

—Pasa a este Departamento el marino Francisco Peguera y al Ministerio el idem Miguel Mira.

—Se dispone que por los Capitanes Generales de los Departamentos, Comandante General de la Escuadra y Jefe de las Fuerzas Navales del Norte de África se explore la voluntad de los segundos y terceros Maquinistas, Torpedistas—electricistas, Operarios de máquinas permanentes, Cabos de artillería, Fogoneros preferentes, Cabos radiotelegrafistas, marineros radiotelegrafistas y marineros electricistas para hacer el curso de submarinos que ha de comenzar el día 1.º de agosto próximo.

—Se concede pensión anual de 1000 pesetas a doña María del Rosario, doña María de la Caridad, doña Jerónima y doña Adelaida Benítez Borja, huérfanas del capitán de Infantería de Marina retirado don Antonio Benítez Armario.

—Idem idem a doña Francisca Gómez Martínez viuda del primer torpedista don Ginés Torralba.

En tercera plana originales de interés

## Banco de España

Deuda amortizable del Estado 4,50 por 100.

Se reanuda a los señores suscriptores al Empréstito de Deuda amortizable del Estado, 4,50 por 100, que el día 2 de julio próximo (por ser festivo el 1.º) deben ingresar en las Cajas del Banco el 50 por 100 restante del importe de sus suscripciones; teniendo entendido que de no efectuarse dicho pago en ese día precisamente, se les reclamarán intereses de demora, a razón del 5 por 100 anual, por los días que el retraso represente.

Cartagena 20 de Junio de 1928.

El Secretario.

Angel Gómez Moreno.

## Información

### de Guerra

Se dispone que a la segunda parte del curso de tiro de costa a que se refiere la real orden de 16 del actual asista el coronel del regimiento de Artillería de costa número 3.

### Tabletas de Aspirina

deben ser desleídas, antes de tomarse, en un vaso de agua, pues de esta manera la acción es más intensa y rápida, cosa esencialísima para todos los afeccionados por el dolor. Su acción es insuperable en casos de:

- dolores de cabeza y de muelas,
- reumatismo, dolores de los miembros,
- gripe, resacas, resacas, resacas,
- neuralgias, etc.

El embalaje original debe ir provisto de la faja encarnada y de la cruz Bayer. Así pues, exija Vd. siempre este embalaje. (Recházese tabletas sueltas) pues se expenden también en sobres originales de dos tabletas.

Precio del tubo Ptas. 2.—  
Precio del sobre 25 Cts.



FABRICA ESPECIAL PARA ESPAÑA

## Espectáculos

Gran Cine Sport.—Hoy «El Circo del Diablo» Metro Gildwyn en 8 partes por Norma Shearer. Mañana «Amor y guerra» Prodisco en 7 partes.

## Cartagena y sus Procesiones

El álbum más completo de cuantos se han publicado Primeramente editado por Casado MAS DE 70 FOTOGRAFIAS

DE VENTA: MAYOR, 13

Nova Fotografía CASADO  
MAYOR  
NUMERO 18